

Grupo medioambiental de Santa María obtiene fondo para proteger río Aconcagua

La **Agrupación Asamblea por el Medio Ambiente y el Patrimonio de Santa María**, conocida también como Asamblea Territorial, se adjudicó en agosto el fondo concursable de Esvál **'Contigo en Cada Gota'**, en su octava versión, para el proyecto 'Bosques del Futuro: Comunidad en Acción'.

La Asamblea Territorial comenzó a trabajar en el río Aconcagua hace tres años, formalmente desde hace un año y medio, en el callejón Las Marías, sector El Pino, en Santa María. **Jaime Andrés González Herrera**, presidente de la agrupación, señaló que una de las principales motivaciones para restaurar el lugar es recuperar su estado original.

Jaime relató que, debido al abandono de la zona, se formó un vertedero ilegal que se extiende por un kilómetro y cubre aproximadamente una hectárea. «De repente hemos hecho

• **Una consecuencia del abandono en la zona, se ha formado un vertedero ilegal de aproximadamente un kilómetro de extensión, que abarca cerca de una hectárea.**

talleres con personas que nos dicen que iban con la familia, había sombra, hoy por hoy no hay nada. Entonces que se haya convertido esto en un vertedero ilegal, que nosotros calculamos que por lo menos tiene 10 años, es súper impactante.

«Se están perdiendo áreas verdes, se están perdiendo beneficios que permiten generar desarrollo en las comunidades. En un contexto de crisis climática e hídrica, donde falta verde, creo que es súper importante recuperar estos espacios y generar acciones que vayan en la línea de la educación, porque al final, si esto es un vertedero ilegal, es porque la gente no entiende que es un ecosistema estratégico», comentó.

En este sentido, gracias al fondo de Esvál 'Contigo en

Cada Gota', Asamblea Territorial organizó una serie de talleres para la comunidad del Aconcagua, enfocados en enseñar aspectos generales sobre el funcionamiento del medio ambiente.

Hasta el momento, estas actividades educativas se han llevado a cabo en el Colegio Santa María de Aconcagua, la sede comunitaria de la Junta de Vecinos El Pino, el Centro de Artes y Oficios Almendral y la Escuela Guillermo Bañados Honorato de Las Cadenas.

«A los niños les causa curiosidad que vaya una persona a explicar o hablar sobre medio ambiente. Después despierta una doble sorpresa porque se enteran que Santa María tiene una parte del río Aconcagua. Al final casi nadie sabe eso y



Algunos de los integrantes de la Asamblea Territorial, junto al río Aconcagua en Santa María, son Luis Ulloa, monitor de talleres; Jaime González, presidente; y Jenny Leiva, tesorera.

sienten muy lejano este mini ecosistema.

«Los niños de Santa María o de sectores rurales saben mucho del medio ambiente. Ellos conocen muchos pajaritos, yo les pregunto sobre sonidos específicos y ya los conocen, entonces despierta un interés aún mayor, más del que ya tienen.

«Los profesores, al ver esta reacción de los niños, se interesan y yo creo que es positivo para ellos, para que puedan integrar esta dinámica y estos conocimientos generales sobre el medio ambiente», indicó **Luis Ulloa Díaz**, integrante de Asamblea Territorial y monitor de los talleres.

En relación al pro-

yecto **'Bosques del Futuro: Comunidad en Acción'**, Jaime González explicó que este consiste en limpiar 100 metros cuadrados y reforestar entre 70 y 80 metros cuadrados utilizando el método Miyawaki, una técnica de restauración ecológica que imita la regeneración natural de la vegetación sin intervención humana.

El proyecto, tras la adjudicación del fondo, comenzó en septiembre y tendrá una duración de tres meses: «Pretendemos cerrar en la primera o segunda semana de diciembre. Es un fondo que es súper corto, súper demandante.

«Queremos cerrar con una actividad bien interesante que es un mural don-

de todas las personas van a poder participar, no solamente la gente de la comuna o con la que nos vinculamos, sino que todas las personas interesadas en venir», adelantó Jaime González.

El presidente invita a la comunidad a seguir las redes sociales de la agrupación para conocer y participar en la labor del equipo: «Yo creo que una de las principales formas de vincularse con nosotros es participando de los talleres que van a comenzar a aparecer en las redes sociales. Nuestras propias redes sociales son a.territorial.stamaria en Instagram y Asamblea Territorial Santa María en Facebook».

Jacqueline León



Gracias al financiamiento del fondo 'Contigo en Cada Gota' de Esvál, la agrupación podrá continuar con la limpieza, recuperación y reforestación de este sector del río Aconcagua en Santa María a través del proyecto 'Bosques del Futuro: Comunidad en Acción'.



Con la ayuda de un dron, la Agrupación Asamblea por el Medio Ambiente y el Patrimonio de Santa María registró un vertedero ilegal que se extiende a lo largo de un kilómetro y cubre aproximadamente una hectárea del río.